

Vertraulich zu behandeln
bis zur ersten öffentlichen
Beratung in den Gremien
des Gemeinderats

Stadt Heidelberg
Dezernat II, Stadtplanungsamt

**Direkt-/ Schnellbusverbindung zwischen
Hauptbahnhof und Neuenheimer Feld
(Antrag Nr. 2/2004)**

Informationsvorlage

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzeichen
Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss	04.05.2004	N	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	
Haupt- und Finanzausschuss	16.06.2004	N	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	
Gemeinderat	24.06.2004	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	

Inhalt der Information:

Der Stadtentwicklungs- und Verkehrsausschuss und der Gemeinderat nehmen die Information zum Thema Direkt-/ Schnellbusverbindung zwischen Hauptbahnhof und Neuenheimer Feld zur Kenntnis.

Begründung:

Seit Anfang April 2004 zieht ein Teil des Klinikums, das sich noch im Stadtteil Bergheim befindet, in den Neubau der Inneren Medizin im Neuenheimer Feld um. Bis Ende Juni wird voraussichtlich der Umzug ins Neuenheimer Feld abgeschlossen sein. Dabei handelt es sich um die Verlagerung von:

- Notaufnahme aus der Krehl-Klinik
- 163.000 ambulante und stationäre Patienten aus der Krehl-Klinik, Poliklinik (in der Hospitalstraße) und Luisenklinik (in der Luisenstraße)

Zukünftig wird es eine Haltestelle „Medizinische Klinik/Kinderklinik“ direkt vor der Medizinischen Klinik im Neuenheimer Feld geben. Die Bedienung erfolgt durch die Buslinie 33 (Ziegelhausen/Köpfel - Neuenheimer Feld/Schwimmbad).

Nach Abschluss des Umzuges wird es durch die zu erwartende Fahrgaststeigerung möglicherweise zu Engpässen im derzeitigen Linienangebot kommen. Schon heute bietet die HSB in der Vormittagsspitze von 7 bis 8:30 Uhr durch den Einsatz von E-Wagen und der Verlängerung von Schnellbussen einen 10-Minuten-Takt auf der Linie 33 im Neuenheimer Feld (E-Linie Hauptbahnhof - Neuenheimer Feld) an. Dadurch konnte das verstärkte Aufkommen an Fahrgästen gut abgefangen werden und es wird von der Einrichtung einer neuen Direkt- / Schnellbusverbindung (veränderter Linienverlauf und/oder keine Halte zwischen Hauptbahnhof und Neuenheimer Feld) zwischen Hauptbahnhof und Neuenheimer Feld abgesehen. Zum nächsten Fahrplanwechsel am 14. Juni 2004 erscheint dieses zusätzliche Angebot in den neuen Fahrplänen.

HSB und Stadt Heidelberg werden gemeinsam die weitere Entwicklung der Verlagerung der Kliniken ins Neuenheimer Feld überprüfen und bei Bedarf die Busbedienung verstärken. Punktuelle Linienverstärkungen sind ohne größere Vorlaufzeit möglich. Sollte die Fahrgastentwicklung in der Form eintreten, dass die bisher geplante Verstärkung der Busbedienung erweitert werden muss (Verdichtung des Angebotes auf der Linie 33 zwischen Hauptbahnhof und dem Neuenheimer Feld in der Hauptverkehrszeit), so kann dies beim Fahrplanwechsel im Dezember 2004 berücksichtigt werden.

Über die Effekte der Verlagerung und das weitere Vorgehen wird die Verwaltung im Herbst 2004 berichten.

gez.

Prof. Dr. von der Malsburg